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名古屋市まち・ひと・しごと創生総合戦略（案） 

に対する市民意見の概要 
 
「名古屋市まち・ひと・しごと創生総合戦略（案）」に対し、貴重なご意見をいただ

き、ありがとうございました。いただいたご意見の概要と、それに対する市の考え方を

公表します。 

なお、ご意見の内容は、一部を要約するとともに、趣旨の類似するものをまとめ、項

目別に分割して掲載していますのでご了承ください。 

 

１ 市民意見募集の概要 

（１）意見募集期間 平成27年12月25日（金）から平成28年1月25日（月） 

（２）意見提出状況 意見提出者数  11名 

意見総数    22件 

提出方法 ファックス 電子メール 合計 

提出者数 2名 9名 11名 

件数 7件 15件 22件 

 

２ 市民意見の内訳 

項 目 意見数 

総論・人口ビジョンについて 8 件

総合戦略について 10 件

 基本目標１ 産業競争力を活かして成長を続けるまちへ 1 件

 基本目標２ 観光交流の推進によるにぎわいあふれるまちへ 4 件

 基本目標３ 若い世代の希望がかなうまちへ 2 件

 基本目標４ 高齢者がはつらつとして暮らせるまちへ 3 件

その他 4 件

合 計 22 件

 

 



①総論・人口ビジョンについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

名古屋の特性について（2件） 

【市民意見の概要】 

・気候の良さや土地の値段の安さ、交通の便など、他県他市にない魅力をPRすること

が必要。国からの助成金に頼らずとも自立運営できる自治体にしてほしい。名古屋

市民を大事にする政策ができれば自ずと人材も企業も集まるのではないか。 

・駅前など中心部だけの活性化では市民からは遠い。東京や世界と競争しなくても、

名古屋の独自性があればよいのではないか。 

【市の考え方】 

本市の最大の特長である、広域交通ネットワークの結節点に位置し、世界有数の

ものづくりの中枢圏域である名古屋圏の中心都市であることを活かし、名古屋圏全

体での成長、ひいては日本の成長を牽引していくことを目指していきたいと考えて

おります。 

経済・しごとの安定について（2件） 

【市民意見の概要】 

・妊娠からの支援では、未婚者が増加する中では無力。長時間労働、不安定雇用、低

所得では結婚できないのではないか。 

・活力ある地域に必要なのは「仕事」だと思う。名古屋は好況だと思われているが、

希望する職への求職がない気がする。この点を記載するとともに、その対策も必要

だと思う。 

【市の考え方】 

本市が行ったアンケートにおいても、未婚化・晩婚化の理由として経済的に余裕

がないことが多く挙げられていることから、若い世代の経済的な安定を図ることが

重要な課題であると考えております。 

なお、総合戦略本冊子の「雇用状況について」の箇所に、有効求人倍率は高いな

がらも、求職・求人の状況のミスマッチが起きている現状がわかる記述とグラフを

追記いたします。 

対策については、総合戦略の基本目標1の「3 地域人材を支える人材の育成確保」

で記載している「なごやジョブサポートセンターなどのきめ細かなジョブマッチン

グの推進」などを通して取り組んでいきたいと考えております。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総合戦略の策定経過・体裁について（2件） 

【市民意見の概要】 

・戦略の策定にあたり、役所の内部以外の色々な人の意見を聞いたのか。 

・広く市民の目につきやすいように、表紙などもっと工夫したほうが良い。 

【市の考え方】 

名古屋市まち・ひと・しごと創生総合戦略の策定にあたっては、幅広い意見を反

映させるため、産業界・国の関係行政機関・教育機関・金融機関・労働団体・メデ

ィアなどで構成する「名古屋市まち・ひと・しごと創生推進会議」を設置し、様々

なご意見をいただいてまいりました。また、学生や若手女性にグループインタビュ

ーを実施するなど、課題や取り組みの方向性の検討にあたり、ご意見を伺ってまい

りました。 

これらの策定経過につきましては、本冊子を策定・公表する際には、総合戦略の

巻末に資料編として追加するとともに、市民の皆さまが見やすいものとなるようデ

ザイン性のある冊子作製に取り組みます。 

戦略で取り扱う分野について（2件） 

【市民意見の概要】 

・南海トラフ地震への対応が書かれていないことを不安に思う。 

・計画の内容が一部の分野のみをつまみ出したような印象を受ける。 

【市の考え方】 

名古屋市まち・ひと・しごと創生総合戦略は、「人口減少問題の克服」と「成長力

の確保」という方向性のもとに、分野を絞って取りまとめをいたしました。 

そのため、総合戦略では南海トラフ巨大地震への対応の記載はしておりませんが、

「名古屋市基本構想」のもとに、長期的な展望に立った市政全般に係る政策及び施

策の基本的な方向性を総合的かつ体系的に定めた名古屋市総合計画2018において

「重点戦略2 市民・企業・行政の総力で大規模災害へ備えます」として、防災への

取り組みを記載しており、本市といたしましても特に優先的に取り組むものと認識

しております。 



②総合戦略について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

基本目標1 産業競争力を活かして成長を続けるまちへ（1件） 

【市民意見の概要】 

・大学入学時に名古屋から出た学生をUターンで戻すために、地元就職者への税制優遇

や県内起業者への助成金などの政策が必要ではないか。 

【市の考え方】 

 総合戦略の基本目標1の「3 地域人材を支える人材の育成確保」で記載している

「なごやジョブサポートセンターなどのきめ細かなジョブマッチングの推進」や、

同じく「2 新たな挑戦への支援 －新事業進出支援、創業・起業支援－」で記載して

いる「女性の起業支援などを始めとした創業・起業支援」などを通して、有効な施

策に取り組んでいきたいと考えております。 

基本目標2 観光交流の推進によるにぎわいあふれるまちへ（4件） 

【市民意見の概要】 

・産業の振興に加え、その中でも特別に抜き出して示している観光(インバウンド)の

振興には力を入れてもらいたい。 

・テレビの旅番組で愛知県エリアをほとんど見たことがない。観光は力を入れる価値

がある分野だと思うので、観光資源を活用することで名古屋を盛り上げていっても

らいたい。 

・名古屋駅の観光案内所で企業と連携して有料でスマートフォンを貸しだすとよいと

思う。名古屋の観光がわかりやすいアプリを入れることができると更に良い。 

・外国人観光客は為替などで変動する不安定なもの。内需が基本ではないか。 

【市の考え方】 

オリンピック・パラリンピック東京大会の開催及びリニア中央新幹線の開業を見

据え、歴史・文化やなごやめしをはじめとした本市の魅力を最大限に活かした観光

プロモーションや、本市を訪れる外国人観光客を増やすため、インバウンド誘致等

を推進していくことは、観光交流人口を増加させるための重要な取り組みであると

考えております。また、来訪者の受入にかかるおもてなしの充実をはかるため、観

光案内所のあり方を検討する中で、いただいたご意見につきましても、今後の参考

とさせていただきます。 



 

 

 

基本目標3 若い世代の希望がかなうまちへ（2件） 

【市民意見の概要】 

・愛知県内の高校生の偏差値に見合った大学が県内に無い。大学入学時に関東や関西

に出て行ってしまう。 

・高度最先端不妊治療の県内病院での展開が重要ではないか。卵子提供はともかく、

産婦人科学会が試験的にでも認めつつあるものは支援するとか、海外治療した人の

支援をするなど。 

【市の考え方】 

 高校生が大学を選ぶ際に、当地域に幅広い選択肢があることは重要なことと認識

しております。また、名古屋市内の大学に通う大学生へのグループインタビューに

もあるように、ネームバリューに魅力を感じて大学を選ぶことも多いようです。 

 大学やまちの魅力を全国に発信し、学生から愛されるまちとしてのブランドづく

りを進めてまいります。 

 また、本市では、医療保険が適用されない不妊治療の経済的負担の軽減を図るた

め、国の制度に基づき「体外受精・顕微授精」にかかる費用の一部を助成する特定

不妊治療費助成事業及び愛知県の制度に基づき「人工授精」にかかる費用の一部を

助成する一般不妊治療費助成事業を実施しています。 

基本目標4 高齢者がはつらつとして暮らせるまちへ（3件） 

【市民意見の概要】 

・高齢者を労働力としてどう考えるかが不十分ではないか。 

・子育てに重点を置く施策も理解できるが、高齢者が暮らしやすい施策を充実してほ

しい。特に認知症の対策には期待している。 

・少子高齢化社会・核家族化が進む社会では、地域の助け合いが欠かせないと思う。

そうした手助けをする人々や事業者をつなげるコーディネーターが重要ではない

か。 

【市の考え方】 

高齢者の活躍の場の提供として、元気な高齢者が、その豊富な知識や経験を生か

しながら、社会においてさまざまな役割を担い、引き続き活躍できるよう、就労や

地域活動、ボランティア・NPO活動等の場や情報の提供に努めてまいります。 

また、認知症になっても安心して暮らしていけるよう、認知症の早期診断・早期

対応が可能な体制づくりを始めとする医療・介護サービスの充実とともに、地域で

支える仕組みづくりや、介護者支援の充実等、認知症施策を総合的に推進してまい

ります。 

その他にも、本市では、高齢者のちょっとした困りごとを、地域住民であるご近

所ボランティアコーディネーターが調整し、地域のボランティアが支援する「地域

支えあい事業」を実施しています。今後もこの取組みを進めていき、地域における

助け合いの機運を高めていきたいと考えています。 



③その他 

 

 

 

その他意見（4件） 

【市民意見の概要】 

・地下鉄を中心とした案内図が明瞭になったことが良い。 

・名鉄・近鉄・ＪＲを含め、乗り継ぎや観光客にわかるものがほしい。 

・上り下りのエスカレータが全駅にあると良い。 

・名古屋駅で乗り継ぎの際に数段の階段があることが困る。 

【市の考え方】 

いただいたご意見・ご提案は今後の参考とさせていただきます。 


